

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Juéves 4 de Septiembre de 1902

Año XXXI. Núm. 8.834

EL BIEN PÚBLICO

Comision de jurados

para la Exposicion Universal de St. Louis

MANERA DE ORGANIZACION DEL JURADO INTERNACIONAL PARA LA GRAN EXPOSICION.—REPRESENTANTES EXTRANJEROS.

El Jurado Internacional para la adjudicacion de premios en la Exposicion Universal de St. Louis en 1904, consistirá próximamente de un diez por ciento del número total de expositores. Habrá tres divisiones: grupo de jurados, jurados de departamentos y un jurado superior que dará las decisiones finales, publicará los premios y atenderá á las reclamaciones que haya.

Premios serán adjudicados no solamente á expositores, sino tambien á esos inventores, artistas y artesanos que hayan trabajado con el expositivo y que hayan demostrado una habilidad extraordinaria. Premios serán cedidos por grados de la manera siguiente y cuyo máximo será de 100: de 95 á 100 grados obtendrá el gran premio; de 85 á 94 inclusive, medalla de oro; de 75 á 84 inclusive, medalla de plata; de 60 á 74 inclusive, medalla de bronce. Cada nacion de la cual haya cincuenta expositores tiene derecho á nombrar un representante en el Jurado Internacional de Premios. Los jurados de grupos tendrán miembros de alternativa.

Miembros de Jurados de los Estados Unidos y sus miembros de alternativa serán nombrados por el jefe de los departamentos á los cuales pertenecen los grupos respectivos. En el caso de países extranjeros ó posesiones insulares de los Estados Unidos, estas personas deberán ser nombradas por los comisionados de esos países. Estos nombramientos deberán hacerse cuando menos treinta días antes de la apertura de la Exposicion. Cada Jurado de grupos tendrá derecho á elegir un Presidente, un Vice-Presidente y un Secretario. De estos dos primeros, uno debe ser ciudadano de los Estados Unidos y el otro de un país extranjero que esté representado por exhibiciones. El jefe de cada Departamento de la Exposicion tiene cargo general de la organizacion y direccion del Jurado de grupos en su Departamento, y él será admitido á todas las sesiones. El trabajo que desempeñen estos Jurados comenzará treinta días antes de la apertura de la Exposicion y deberá terminar treinta días despues. El trabajo que no sea terminado por ellos será cedido á los Jurados de Departamentos. Los Jurados de Departamentos se compondrán del Presidente y Vice-Presidente del Jurado de Grupos con un miembro del Directorio de la Compañia de la Exposicion que será nombrado por el Presidente, y una persona nombrada por la Junta de Señoras Directoras. Los miembros de estos Jurados serán: un Presidente, tres Vice Presidentes y un Secretario. El Presidente y los Vice-Presidentes deberán ser ciudadanos de los Estados Uni-

dos. El Secretario deberá ser elegido por los miembros del Jurado, de una lista de personas recomendadas por el Director de Exhibiciones. Cada Jurado de Departamentos deberá comenzar á desempeñar sus funciones setenta días despues de la apertura de la Exposicion. La Junta de Señoras Directoras nombrará una de ellas como miembro del Jurado para pasar por las exhibiciones de objetos producidos del todo ó en parte por labor femenino.

LA PRENSA EN LA EXPOSICION DE SANT LOUIS CEREMONIAS DEDICATORIAS

En los preparativos para la Exposicion de Sant Louis se reconocerá cumplidamente el poder y la influencia que la prensa ejerce en los pueblos cultos y progresistas.

El plan fundamental del certámen universal, que es proporcionar informes relativos al adelanto que se efectua en las artes y ciencias, necesita el apoyo y la cooperacion de los periódicos de todas clases porque estos divulgan las noticias y difundan los conocimientos. La prensa constituye un instrumento de gran poder y su mision es una gran exposicion, tal como la de St. Louis, es de suma importancia. Así lo cree la Comision directiva, y con el objeto de que la prensa de todos los países se asocie de una manera más íntima y promueva la paz y el progreso, ha ofrecido á los periodistas oportunidades especiales, á fin de que concurren dignamente á representar su alta mision.

Muchas sociedades y organizaciones se reunirán en la Ciudad de Sant Louis mientras dure la exposicion; sin embargo, entre ellas no habrá ninguna de más transcendencia que las asociaciones de la prensa. Ya el Concurso internacional de la Prensa ha aceptado la invitacion que se le hizo á nombre de los Directores de la Exposicion, para reunirse en 1903 en Sant Louis. Esto se acordó en la reunion que se verificó recientemente en Berna, Suiza, habiéndola apoyado los vocales de Alemania, Francia, Italia, España y otros países.

Esta notable asamblea, que tiene sucursales en 20 países, cuenta con trecentos representantes de asociaciones ligas y círculos de la prensa en todas partes del mundo.

Los redactores y directores de los periódicos y revistas de Europa ofrecen su valiosa concurrencia á los concursos de cada año, y en ellos se pronunciarán discursos tan profundos y meditados como los artículos de fondo que escriben en sus periódicos.

La totalidad de los miembros se aproxima á quince mil periodistas, pues en los países europeos se espera que cada persona que se gana la subsistencia con la pluma se asocie. Las asociaciones de la prensa francesa tiene tres mil miembros. Se han verificado concursos anteriores en Paris, Estocolmo, Buda Pesth, Lisboa y Viena, y el puesto de vocal se estima como

un gran honor. Se dice en Europa que el Congreso de la Prensa Internacional que se reunirá en St. Louis el próximo año, será sin duda, el más concurrido é importante, teniendo en cuenta su cultura que hasta ahora ha atravesado el Atlántico. La Asamblea tendrá lugar en Septiembre de 1903, y los miembros aprovecharán la oportunidad que se les presenta para ver los edificios, el mayor número de los cuales se habrán terminado para dicha fecha, y podrán obtener informes relativos al espacio concedido á los exhibidores, el estilo de los edificios y las condiciones en general, así como acerca de una multitud de otros asuntos.

Los visitantes anunciarán eficazmente el certámen en todos los ámbitos del mundo, y en particular en sus propios países, pues así es como la prensa desempeña su alta mision de esparcir la luz entre los pueblos.

La prensa italiana está demostrando un gran interés en dicha Exposicion, y los periódicos publican muchas noticias interesantes sobre ella. Chevalier Vitterio Zaggio, Comisionado para Italia, escribe de Florencia que la aspiracion patriótica de la Asociacion de la prensa es la íntima union de todos los que, como particulares, tienen la intencion de estimular á la concurrencia de Italia al certámen de St. Louis, formando así un centro influyente que cuando se presente la oportunidad, empleará todos los medios á su alcance á fin de inducir al Gobierno á que acepte oficialmente la invitacion que se le ha hecho. Con este motivo la asociacion de la prensa invitó á la «Associazione Artistica Internazionale» de Roma y la Union de las Cámaras de Comercio para reunirse y discutir el asunto. Signor Cantalupi, el Vice Presidente pronunció un discurso muy elocuente, explicando la importancia de la cooperacion de todas las sociedades. Se nombrará una comision nacional que ha de constar de mas de cien miembros, y éste nombrará á su vez una comision directiva que tendrá autorizacion bastante y representará á la Comision Nacional. Cuando se reuna el Parlamento italiano, el Presidente Luzzatti se propone pronunciar un discurso dedicado á la prensa, en el cual apoyará la Exposicion. Se invitarán á los Ministros de Estado, los miembros del Parlamento y los senadores.

Otro detalle digno de tenerse en cuenta en la asociacion de aficionados á la prensa (Amateur Press Association) que en la reunion que se verificó recientemente en Filadelfia acordó por unanimidad que se celebrara la próxima asamblea en St. Louis. Dicha asociacion tiene mas de sesenta sucursales.

Es probable que la primera reunion de la prensa del mundo se efectúe en St. Louis en Abril de 1903, porque el día 30 de ese mes es la fecha que el Congreso de los Estados Unidos ha fijado para las ceremonias de la apertura

de la Exposicion. Esta fecha conmemora el centenario de la separacion del territorio que los Estados Unidos le hicieron á Francia. Las ceremonias de la apertura han de revestir un interés internacional por la importancia del acontecimiento que conmemoran y por la concurrencia de personas eminentes. El Presidente Roosevelt tomará parte en dichas ceremonias, así como miembros de su Gabinete, los Gobernadores de los diferentes Estados, los Comisionados de los Estados á la Exposicion, los representantes y senadores, los Embajadores y Ministros plenipotenciarios de los Gobiernos extranjeros en Washington, los Comisionados extranjeros á la Exposicion, y una multitud de personas distinguidas. Se dice que el Emperador Guillermo de Alemania, desea visitar St. Louis y auxiliar la Exposicion.

Se ha acordado que se verifiquen las ceremonias de la apertura en el Palacio de las Artes Liberales, que es un edificio muy espacioso. La Comision Directiva ha celebrado el contrato para construir este magnifico edificio que costará 500.000 duros. Su arquitectura es de gran ornamentacion y la simetría con que está construido es muy imponente. Sus dimensiones son las siguientes: 525 por 750 piés, es decir, cubre un área de 400.000 piés cuadrados y, por tanto, habrá nueve acres cubiertas por un solo techo de bóveda que tendrá numerosas y grandes claraboyas. El sitio del Palacio de Bellas Artes queda al Este de la Exposicion, próximo á la entrada principal, y su situacion es muy dominante, cual corresponde á un edificio de esta índole.

EL SHAH DE PERSIA

El huésped á quien Francia agasaja actualmente es el Shah de Persia, que llegó á Paris el martes de la pasada semana. Aún cuando hoy son ya sabidos muchos detalles de su vida, por tratarse de un personaje tan conocido, creemos de interés publicar algunos pormenores acerca del mismo.

Los Shabs gozan del privilegio de designar á sus sucesores, y Muzafir-ed-Din, que es el que ocupa el trono de Persia, fué nombrado por su padre Nasr-ed-Din, apesar de ser hijo segundo y no el mayor, y fué porque este último, Zill-Sultan, hoy gobernador general de Ispahan, no era de sangre Real por parte de su madre.

A la muerte del último Shah, que pereció asesinado, Muzafir-ed Din ascendió tranquilamente, en 1896, al trono de Ciro, Darío y Jorjes, llegando á ser «el rey de los reyes; la sombra de Dios; el centro del universo; tan alto como el planeta Saturno; pozo de ciencia; sendero del cielo; sublime soberano, cuyo estandarte es el Sol; menarca de ejércitos tan numerosos como las estrellas. Estos son los títulos de un Shah de Persia.

Es supremo autócrata, y dispone con absoluta autoridad de las vidas y haciendas de sus súbditos.

En los seis años que reina ha realizado numerosas reformas en sus Estados; ha colocado las aduanas bajo la inmediata vigilancia del gobierno; alentado la adopción de las ideas del Occidente; establecido la libertad de enseñanza, de la prensa y de asociación; mandado construir carreteras y caminos de hierro; en una palabra, ha hecho cuanto es posible para desenvolver el comercio y la industria persas.

Antiguamente todos los cargos oficiales se vendían públicamente; Muzadr-ed-Din ha puesto fin á tan odioso tráfico y práctica. Es también muy benigno y muy espléndido.

En cierta ocasión, paseando por los jardines públicos de Centrexville, una muchachita le ofreció una modesta flor; el Shah la tomó, y en pago la entregó un magnífico diamante. En otra, abonó á un destista inglés mil libras esterlinas por extraerle una muela. Ha concedido sumas considerables para fines caritativos, lo mismo á sus súbditos mahometanos que cristianos; su harém es mucho más reducido que los de sus antecesores, algunos de los cuales tenían hasta 1.720 mujeres.

Sus visitas á Europa no son meramente de recreo, sino para estudiar «de visu» los adelantos de la civilización, con objeto de introducirlos en Persia.

Muzafir-ed-Din cumplirá en breve cuarenta y cinco años; es de buena figura, aunque de constitución enfermiza; de facciones pronunciadas y con descomunales mostachos; muy aficionado á la escopeta, fotografía, telégrafo, ciclismo, caballo, viajar en rápidos automóviles, y á cuanto se relaciona con la mecánica, las ciencias y las artes.

Entre otras valiosísimas joyas, posee un globo terráqueo, hecho con 75 libras de oro puro y tachonado con 51.366 piedras preciosas. Persia está representada con turquesas, Inglaterra con diamantes, la India con amatistas, Africa con rubíes, y los mares con esmeraldas. Esta magnífica esfera está valuada en 23.750.000 pesetas. El trono de Persia es una maravillosa obra de arte, tasada en 5.000.000 de libras, ó sean 125 millones de pesetas.

NOTICIAS

Madrid 3.

En el ministerio de Marina se celebró ayer una reunión de generales de la Armada para examinar el fundamento de una acusación hecha contra un compañero, que es además diputado á Cortes, por una carta de Cádiz, publicada por un colega.

La reunión tuvo carácter reservadísimo, pero se cree que el acuerdo fué depurar inmediatamente lo que pueda haber de cierto en la acusación y proceder como exige el prestigio del cuerpo.

La «Gaceta» publica una Real orden, disponiendo que los gobernadores civiles de las provincias donde se recolecta vino en abundancia adquieran de la cosecha cuatro clases de aquella fruta para la confección del amilico.

El Ministerio de Agricultura publica en dicho periódico su Real orden, dejando sin efecto el artículo noveno de la Real orden de 19 de Junio de 1901

sobre reorganización de las Cámaras de Comercio, así como las resoluciones posteriores relativas á las Cámaras de Comercio españolas y del extranjero.

Algunos ministeriales hablaban ayer de una carta del marqués de la Vega de Armijo, en que, después de protestar de que no aspiraba á sustituir al señor Sagasta en la presidencia de una situación interior, considera que no es el señor Moret el llamado á presidir el Gobierno en sustitución del señor Sagasta en el caso de que éste se viera obligado por motivos de salud, á residir fuera de Madrid durante los ocho meses de otoño é invierno.

Añade el marqués que á su regreso á Madrid, anunciado para muy pronto, expondrá verbalmente al señor Sagasta su modo de pensar sobre el asunto señalando los peligros que pudiera acarrear al partido fusionista una mala elección del sustituto interino del señor Sagasta en este período, si el hecho llega á realizarse.

DE MAL EN PEOR

Los males que el pernicioso influjo del caciquismo origina á la Guardia civil, solo los conocen los individuos de ella, que desgraciadamente los padecen.

Más daño hace á los prestigios de ese Instituto el caciquismo, que todas las predicaciones de ciertos elementos avanzados; y es debido á que las autoridades viven, con raras excepciones, supeditadas á los caciques, quizá porque las sostienen en sus puestos, y demuestran su gratitud dejando impunes las infracciones que la Guardia civil denuncia.

En las faltas al reglamento de carruajes es cosa corriente desairar á la benemérita, desentendiéndose de sus denuncias, porque al cacique siempre le conviene por algo favorecer á las empresas. Así suele estar el servicio de carruajes para la conducción de viajeros, que para meterse en un coche hay que ir con todos los Sacramentos, como vulgarmente se dice.

En las infracciones de caza no son tantos los desaires que sufre la Guardia civil porque los Jueces municipales tienen que dar copia de las sentencias; y aún así y todo muchas veces los avisados secretarios encuentran alguna callejuela para burlar la ley, porque ellos no serán letrados pero el doctor es gramática parda.

Respecto á los juicios por usar armas sin licencia, salen los denunciados algo mejor que los que se celebran por infracciones de caza, porque lo que no se consiga de un modo se alcanza con el auxilio del gobernador, que dá la licencia con fecha anterior á la de la recogida del arma; y si esta autoridad no tiene tales complacencias, no falta á veces alguno que se cuida de sorprenderle, alcanzándole de este modo que firme la licencia con fecha atrasada.

En la nueva ley de caza, sin duda para evitar esos abusos que tanto merman los prestigios del cuerpo, se ha escrito que los hurones y reclamos de perdiz se maten en el acto de aprehender á los infractores, así como que se destruyan las redes y demás objetos que se emplean para cazar pero esto no basta si no se hacen cumplir los demás preceptos de la ley castigando severamente á los denunciados.

Es necesario acabar con todos esos

abusos, volviendo por los prestigios de la Guardia civil, porque como ha dicho un periódico recientemente:

La benemérita sería la primera beneficiada, y no se nos tache de exclusivistas, si desdeñen este aspecto de la cuestión los grandes periódicos, porque trabajar en pro de la Guardia civil es hacer un beneficio á la Patria, que ya que cuenta con tan pederoso elemento de orden, de paz y de garantía para la ley, que no se vea debilitado por los funestos laboradores de nuestras desdichas.

Es necesario, pues, combatir el caciquismo hasta aniquilarlo, porque sus manejos y sus influencias son dos elementos que perjudican grandemente á los prestigios del Cuerpo, pues cuando nada han conseguido de las autoridades, se revuelven atravesados contra los individuos que pusieron la denuncia, y apelan al engaño y á la calumnia para conseguir el traslado de aquéllos; ejemplos mil tenemos que lo confirman.

Por eso decimos que mientras el caciquismo impere, iremos de mal en peor.

(«Correspondencia Militar» del 28 Agosto.)

Estando muy deteriorada la tela del plano Geométrico del distrito de Mahon, que existía en las Casas Consistoriales, que confeccionó en 1862 el geómetra D. Miguel Será, ha sido retirado del marco, y sustituido por otro que ha copiado, introduciendo en él las correspondientes adiciones que se han operado en el transcurso del tiempo desde aquella, por el joven geómetra nuestro paisano D. R. Barceló Fiol, con la delicadeza y corrección que exigen semejantes trabajos. Se ha incluido la isla del Aire que no aparecía en el anterior, el aislamiento del Lazareto, las nuevas carreteras y demás alineaciones que han venido modificando el mapa de nuestra isla, quedando así completado el plano Geométrico con la mayor limpieza y exactitud de los detalles que requiere su objeto, mereciendo la labor minuciosa del joven Sr. Barceló, los plácemes y justos elogios de cuantos han tenido hoy ocasión de verlo expuesto en el lugar correspondiente de la Casa Ayuntamiento, dándose los nosotros también muy sinceros por su esmeradísima y completa labor.

Esta noche tendrá lugar en nuestro Teatro, como jueves una función de moda, en la que se exhibirán los mejores números del repertorio de la compañía, debutando la famosa serpiente Srit. Lorrey, cuya presencia en las tablas viene deseando esta población desde que se inauguraron sus funciones en este coliseo.

El vapor-correo «Nuevo Mahonés» ha sido portador de los fuegos pírnicos que han de dispararse en esta ciudad en los días de fiesta de la Virgen de Gracia.

La música del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2 tocará en el paseo de Isabel II de 9 á 11 de esta noche el siguiente programa:

- 1.º Paso-Doble.
- 2.º Piedad Señor.—Estradella.
- 3.º Potpurri de la zarzuela «El Barberillo de Lavapiés».—Barbieri.
- 4.º Fiesta de Baile y escena de la ópera «Un Ballo in maschera».—Verdi.
- 5.º Overtura «La Coronación».—N. Buef.
- 6.º Schotis «Sardias y Melones».—Chueca.

Por el ministerio de la Guerra ha sido significado para ocupar la plaza vacante de vigilante tercero de la cárcel de Manacor, nuestro paisano el sargento D. Diego Llamblas Ruiz, y para ocupar la plaza análoga en las cárceles de este partido, ha sido significado también D. Bernardo Concas Concas.

Las canas prematuras envejecen, la calvicie afea; el PETRÓLEO SANSON para el cabello, hermosa y rejuvenece.

El próximo domingo, de ocho á diez, se repartirán en el establecimiento de ultramarinos «La Vid», de nuestro amigo D. Manuel Beltrán, las raciones de pan y carne á los pobres que se presenten provistos del correspondiente bono.

La comisión que tiene á su cargo administrar dicho donativo, repartirá, según nuestras noticias, 21 al litro. Ayuntamiento, 8 á cada alcalde de barrio y 8 á cada uno de los periódicos de esta localidad, «El Liberal», «El Grano de Arena» y EL BIEN PÚBLICO, para que á su vez los repartan á los pobres y los demás bonos serán distribuidos por la misma comisión.

Como digimos al iniciarse la idea de favorecer á los menesterosos por la fiesta de la Virgen de Gracia, es digno de aplauso este procedimiento, por el cual participará del regocijo general de la población y de un modo especial, los desvalidos.

Durante las próximas fiestas de la Virgen de Gracia, el restaurant del casino «Nuevo Centro» á cargo del conserje Sr. Darresdias, estará abundantemente provisto de exquisitos manjares, vinos y licoles, que se servirán con el esmero y buen gusto que tiene acreditado dicho establecimiento.

Durante los días 8, 9 y 10 del actual, festividad de Ntra. Sra. de Monte-Toro y de S. Nicolás, se celebrarán en el santuario del histórico monte el anual Triduo de Cuarenta Horas, con otros cultos, para solemnizar el Natalicio de la Virgen, teniendo lugar además las tradicionales fogatas, y se disparará un bonito castillo de pirotécnica.

Debido á la piedad y fervor religioso de D.ª Francisca Martorell, viuda de Orfila, actual propietaria del predio Alquería de Orfila el talayot existente en dicho predio, notablemente modificado, está convertido en lugar de oración y meditación.

Dicho monumento megalítico, está circuido por ancha vereda en espiral, en las que se ven las catorce estaciones del Vía Crucis, invitando á fijar la atención en los misteriosos hechos que singularizaron la divina obra de la Redención.

Y debidamente invitados contemplamos anteayer un enorme bloque de piedra, labrado por el reputado escultor Sr. Rius de Barcelona cuyo bloque de peso de 590 kilos, representa la imagen de la primera creyente que saboreó las primicias de la Redención, Santa Maria Magdalena Penitente, la cual efigie será instalada en el centro cóncavo que corona el talayot de referencia, lo cual completará el piadoso objeto á que obedece la transformación que se le ha dado al mismo, conservando al propio tiempo las condiciones agrestes que le son propias respecto del lugar que ocupa.

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callol, Diputación 389 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Medicamento aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

La debilidad nerviosa ó neurológica, la anemia, la clorosis, convalescencias, dispepsias, (pese a la digestión) raquitismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

Queda abierto desde hoy el pago a las clases pasivas que cobran por la Administración-Depositaria de Hacienda de este partido.

Leemos en los periódicos llegados hoy de Barcelona ser mucho el ganado que se entra en aquella plaza que no esté atacado de viruelas.

Mucho cuidado, pues, con el que se pueda importar en esta ciudad.

El martes el vapor-correo de Alicante desembarcó en el muelle de Palma novecientas cabezas de ganado lanar.

Custodiados por la Guardia civil han llegado ocho corriegos destinados a la Penitenciaría militar de la Fortaleza de Isabel II.

Hoy se ha abierto el pago de la mensualidad de Agosto a los maestros de las escuelas públicas de esta Isla.

ÉXITO SEGURO

Las indigestiones, dispepsias, dolor de estómago, diarreas y disenterías en niños y adultos se curan con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos».

Hace notar la prensa inglesa que la exportación de ganados, carnes frescas y en conserva a los mercados de Europa aumenta en la Argentina de un modo considerable.

El viernes último zarpó de Buenos Aires el vapor inglés «Haversam Grange», llevando a bordo 80,000 carneros muertos y 5,000 vivos, más 15,000 cuartos de vaca, 1,000 mulas y 300 caballos.

Forman parte del cargamento 3,500 quintales de manteca y 500 toneladas de forraje para el ganado vivo.

El cargamento ha sido asegurado en 300,000 libras esterlinas.

Venciendo en 1.º de Octubre de 1902 el cupón n.º 4 de los títulos del 4 por 100 interior de la emisión de 1900, así como un trimestre de intereses de las inscripciones nominativas de igual renta, serán admitidos por la Intervención de Hacienda de esta provincia desde el día 1.º de Septiembre próximo, sin limitación alguna de tiempo el cupón correspondiente a dicho vencimiento y las inscripciones nominativas del 4 por 100 de Corporaciones civiles, establecimientos de Beneficencia é Instrucción pública, Cabildeos, Cofradías Capellánías y demás que para su pago se hallen domiciliados en esta provincia, observándose para la presentación de las facturas las mismas reglas que las establecidas para anteriores vencimientos.

NOTICIAS MILITARES

En el vapor-correo de ayer llegaron a esta plaza, los primeros tenientes del Batallón de artillería D. Vicente Aguirre y D. Julián Durán.

El capitán de Ingenieros D. Cayetano Fuster Martí ha sido destinado a la compañía de Zapadores de Baleares.

El de igual graduación D. José Camps Oliver de la compañía de Zapadores

de Baleares, a la comandancia principal de Ingenieros.

Ha sido destinado a la Capitania General de estas islas, el teniente coronel de Estado Mayor D. Jorge Fernández de Heredia y Adalaig.

El comandante de Estado Mayor, don Antonio Victory Taltavull, ha sido destinado a la situación de excedente en esta isla.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoli 4.—8 m.

Barómetro, 755'7; viento E. flojito; mar llana; cielo y horizontes acelajados.

EL CAPITAN DEL PUERTO DE MAHON.

Hace saber: Que acordado por el M. I. Ayuntamiento de esta ciudad la celebración de regatas a la vela, el lunes 8 del actual, de botes aparejados de místico ó sea vela latina y otro para los aparejados de guairo, siendo los premios en cada regata un objeto de arte al vencedor y un diploma para el que le siga en velocidad, he concedido la autorización pedida al efecto y dispuesto que se sujeten a las prescripciones siguientes:

1.º Tanto los místicos como los guairos que hayan de regatear deberán ser de 24 a 26 palmos de eslora: se inscribirán en la Comandancia de Marina cualquier día laborable hasta la una de la tarde y el domingo lo podrán verificar de doce a una.

2.º El jurado lo compondrá un Concejal del Ayuntamiento y un Oficial de esta Comandancia, que se situará en una pontona en la Colarsega de este puerto: sus fallos, tanto para resolver sobre las condiciones de las embarcaciones que se presenten a regatear, admitiéndolas ó rechazándolas, así como sobre los resultados de las regatas, serán inapelables.

3.º El recorrido será de unas tres millas, a partir de la pontona del jurado, dando la vuelta por el Sur de la isla del Rey, pasando por fuera de dos valizas que se situarán en las Titas y regresando por el Norte de la misma isla del Rey al punto de partida.

4.º Este será al Norte de la pontona y en la línea que determine sobre el terreno el jurado.

5.º La primera regata tendrá lugar a las tres de la tarde y será la de los místicos: la salida será al cronómetro; los botes podrán tomarla desde el momento que por el jurado se dispare un tiro de fusil ó revolver: a cada embarcación se le dará una bandera de contraseña.

6.º La regata de los guairos será a las tres y tres cuartos, pudiendo aplazarlo el jurado si el curso de la anterior lo hiciere indispensable: las condiciones serán las mismas que para los místicos.

Se recomienda a los que patronen las distintas embarcaciones, tanto de vela como al remo, que acudan a presenciar las regatas, se abstengan de cruzar el sitio que deban recorrer las que vayan a regatear, antes de que éstas hayan pasado, con el fin de evitar entorpecimientos y confusiones.

Los cabos de mar de puerto cuidarán de mantener el orden en el mismo, estando facultados para detener a cuantos traren de alterarlo y conducirlos a mi presencia — Mahon 4 Septiembre de 1902.—Emilio Guirart.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Sas. Rosalía y Rosa de Viterbo vírgenes.

Santo de mañana.—Sas. Lorenzo Justiniano obispo y Urbano martir.

Cultos.—Mañana, primer viernes de Septiembre, los asociados al Apostelado de la Oración y Guardia de honor tendrán Misa y Comunión de Reparación a las 7 en la parroquia de Sta. María con el Señor de manifiesto, ejercicio del Apostelado, Estación y bendición con el Sme. Sacramento y Reserva.

Tan santo ejercicio se practica en San Francisco a las 5 durante la Misa primera, en S. José a las 6, en el Asilo de Huérfanas a las 6 y media y en el Carmen a las 7 y media.

En el Sagrado Corazon a las 6 y media durante la Santa Misa y por la noche con el Señor de manifiesto y notable solemnidad, como se verifica todos los meses.

La oración de las Cuarenta-Horas continúa en la parroquia de S. Francisco de Asís, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 6 y media hasta las 8.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Esperanza en Santa María.

VICENTE VIDAL

MÉDICO MILITAR

Consulta de enfermedades de los ojos

ANGEL, N.º 1

Telegramas

El Bien Público

Madrid 3.

Murcia.—Los patronos han rechazado las bases presentadas por los obreros panaderos.

Estos persisten en continuar la huelga.

Se elabora el pan necesario para la población.

Siguen los desórdenes en la Croacia, habiendo ocurrido colisiones entre la policía y los revoltosos, causándose 29 heridos.

Madrid 3.

Antes del día diez se publicará en el Diario oficial del Ministerio de la Guerra, los ascensos en infantería, figurando en dichas propuestas 4 tenientes coroneles y ocho comandantes promovidos al empleo inmediato.

Madrid 3.

Personas caracterizadas, dicen respecto a la nota del Vaticano que se suprimen los arzobispados de Granada y de Valladolid y el de Tarragona se traslada a Barcelona.

Madrid 3.

Circulan distintas versiones sobre la nota del Vaticano,

Según un caracterizado conservador la nota que se discute será la caída del Gobierno pues Roma se

niega a negociar mientras sean ministros el Conde de Romanones y el señor Montilla: solo transigen con los señores Moret y Sagasta.

Madrid 3.

La nota del Gobierno en las negociaciones con el Vaticano es: suprimir las colegiadas menos las de Covadonga, Alcalá de Henares, Roncesvalles, S. Idelfonso y Calahorra.

Madrid 4.

Toulouse.—Se ha dado un banquete en obsequio a los oficiales extranjeros que han asistido a las maniobras, ocupando el lugar preferente en dicho banquete el Príncipe de Asturias.

El general Mr. Bragere, brindó por los soberanos que tenían allí sus representantes.

El Príncipe de Asturias brindó en nombre de sus compañeros por Mr. Loubet y el ejército francés.

La nota dominante entre los comensales ha sido la fraternidad y la paz.

Madrid 4.

Ha llegado a Génova Rafael Orfila natural de Mahon único superviviente de los que iban embarcados en el vapor «Noraima» que se fué a pique en la catástrofe de Sant Pierre en la Martinica.

El referido Orfila según cuentan se arrojó al mar, nadando unas seis horas salvándole unos artilleros.

Madrid 4.

En Jerez de la Frontera el Delegado ha suspendido una reunion que tenían que celebrar los obreros de la sociedad «El Progreso.»

Los socios se negaron a cumplir la orden de la autoridad: esta llamó a la benemérita que detuvo a la Junta directiva de dicha sociedad.

La ciudad está alarmada.

Madrid 4.

Es inexacto que en Castellon reine agitación carlista, solo se sabe que ha tenido lugar una algarada entre aquellos vecinos para ayudar a las rivalidades que existen entre el Alcalde que es del partido tutuanaista y el Juez municipal que es del partido liberal.

Madrid 4.

San Sebastián.—El crucero «Pelayo» ha entrado en bahía a las ocho de la mañana y a las nueve y media ha embarcado el Rey y su comitiva, zarpando para Bilbao a donde se espera llegarán a las tres de la tarde.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 4.—10 m.

Fondado «Isla Menorca» a las 8 sin novedad.—Ginart.

ANTIRREUMATICO GRAU



Farmacia Especial de ENGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias

CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMATICOS

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

Cotizacion oficial

Madrid 3.—4 t.	
4 por ciento interior.	72'70
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	92'90
Billetes Hip. Cuba, 86	00'00
Idem id. del go.	00'00
Acciones Banco España.	470'00
Comp. Arrend. Tabacos.	398'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	36'40 á 36'45
Londres á la vista.	34'36 á 00'00
Idem á 80 dias vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Movimiento del Puerto

Entrados el 4
De Barcelona y escalas, vapor-correo «Nuevo Mahonés»
De Ciudadela, laud «S. Francisco», patron Cerdá, con 5 tripulantes y ladrillos.
De Alcudia, laud «S. Cristobal», patron Jaime Simó, con 4 tripulantes y algarrobas.
Despachados el 4
Para Alcudia, laud «S. Cristóbal», patron Jaime Simó, con 4 tripulantes y lastre.

CENTRO CICLISTA MAHONÉS

Habiendo quedado vacante el cargo de Conserje de este Centro, se participa que hasta el día treinta del corriente se hallará de manifiesto en la Conserjería del mismo (Moreras, 12) el pliego de condiciones. Lo que se hace público para los que quieran obtener dicha plaza.—P. A. de la J. D.—El Secretario, José R. Ponsatí.

Centro General de Negocios

Esta Sociedad descuenta el cupon de 1.º de Octubre próximo de valores del Estado y locales.—Mahón 2 Septiembre 1902 — Goñalons y C.ª 2—3



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociacion química de sus componentes puros, para poderles sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagacion de este producto podría perjudicarla, (por ser mas accequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominacion de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo que hoy cambio con la de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS —Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberle á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA —Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con 12 paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

ROTGER (SASTRE) CORTE PARISIEN—CONFECCION ESMERADA SE DAN RETALES

Los pantalones y chalecos se confeccionan sin necesidad de prueba. Se garantiza el corte.

1, MORERAS, 1

MIEL DE MENORCA A 24 CÉNTIMOS DE ESCUDO LA LIBRA Francisco Pons (a. Capblanc)

CALLE DE CIFUENTES 15 5—12



Aparatos para las coladas CON PATENTE DE INVENCION

Estos aparatos que construye la casa Patau de Barcelona, reúne un conjunto de circunstancias que los hacen muy recomendables y superiores á todos los demás sistemas conocidos.
Más de 9.500 de estos aparatos están actualmente funcionando algunos de ellos hace 18 años.
Se encuentran de diferentes cabidas.

Para mas detalles y precios, diríjase al representante en esta isla D. Lorenzo Conforto, hojalatería, calle Portal de Mar. 3—8

MANUEL BUILS 16, NUEVA, 16

En este establecimiento se acaba de recibir un gran surtido de fuegos artificiales, globos areostáticos de todas dimensiones y precios, faroles de papel para iluminaciones, guirnaldas de papel, serpentinas, bujías y otros varios artículos propios para iluminaciones y festejos. 4—5

PARA ALQUILAR

Desde el próximo 1.º de Octubre lo estará la casa núm 18 calle Portal de Mar con muy buena vista al puerto. Informarán calle San José, núm. 4. 4—5

TRASLADO

EL BAZAR de ropas de la calle de Hannover, núm. 26, avisa al público haberse trasladado en la calle de Buen-Aire, núm. 3. 2—8

Chocolate-fino-Juncosa

Elaborado sólo con cacao y azúcar.—Es de gran alimento

Propio para las personas de fino paladar, á 0'75 y 1 peseta paquete de 200 gramos.

De venta en todas las principales Confiterías y Ultramarinos. Depósito central, Fernando VII, número 10.

Representante en Menorca, Miguel Thomás
CARDONA Y ORFILA 30.—MAHON

CASAS EN VENTA EN ESTA CIUDAD

Una, calle de San Fernando núm. 39 que redita 17'50 pesetas mensuales.

Otra, calle de la Infanta núm. 91 y 93 dos inquilinos, los altos reditan 9 pesetas y los bajos 8 pesetas mensuales.

Piden por cada una de ellas tres mil quinientas pesetas libres de todo gravamen.

Informarán, calle de Santa Catalida, núm. 10. 3—3

PARA VENDER Ó ALQUILAR

Lo está la hermosa casa con jardines y cochera, conocida por Huerto de la Francesa, situada en la calle de la Victoria n.º 10.

Para informes, D. Guillermo Goñalons, Angel 10. 8—8

NODRIZA

Se desea encontrar una para criar en su propia casa. Para informes, calle de la Plana, núm. 72, Mahon. 2—3

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—Mahon.